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1薪火相傳:主海交大實管

和新竹交大王玉管

上海交大實業管理1941級/蔣光照

我們交大的主辦人都有先見之明，

如今天新竹交大最先成立電子研究所。

七八十年前，全國大學有工、理、商、

農、法、醫、文等學院，而上海交大首

先成立管理學院，開風氣之先，如今風

起雲潰，管理已成為最重要的學問。

我於1936 年考入上海交大管理學

院，當時分四系，即鐵道管理

散發學者氣質的蔣學長(中坐者) ，左為本刊總編
(R. A.) 、財務管理 (F.A.) 、公務管

輯彭德保教授，右為本期執行主編巫木誠教授。
理 (P.A.) f日實業管理( I . A . )。我讀

的是實管(J ndustria1 Administration)' 類似工商或企業管理。當時中央行政院

有實業部，無工商或經濟部。「實業」兩字當時是很通行的。一年級有國英算(微積

分)、理化、經濟、會計等，二、三年級有機械、電機、土木管理、統計、審計等，

都要學一點，可謂是三腳貓，多而不精。當時的物理老師趙富鑫說我們畢業後，很適

合去當綜合性的中學校長，這是指學科而言。而我們當時絕未想到去當中學校長，一

心想創辦實業，使學有所發揮。事實上，創業談何容易。

1949年，因政局關係離開大陸經港來台謀生， 33年前創辦了一個小工廠，直到如

今。約在廿多年前，新竹交大成立管理學院，間有無實業管理，說有工業工程與管

理。當時的系主任沙永傑教授很客氣地接待了我，我因能力有限，

錢，成立永久性的基金會，以利息作為自

他們的生活安定，可以專心於學。次年有同

年，臺灣經濟發展迅速，幾無窮苦學生，

情，只要新竹工工管有所需要，我都贊助。

記得在阮大年先生當校長的時候，

參加，我很高興。當天由

隔十多年，還歷歷在目。我每次返校參加校慶

看看，前後約有三、五十次。
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自從大陸開放後，我

Ii 4 一如往苦。在此，敬祝交大工管系發揚宏大，
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